

WIE GEHT ES NACH DEM TOD WEITER?



Kügelgens Grab
(Caspar David Friedrich, 1822)

Vorstellung und Wirklichkeit

Wenn ein Mensch stirbt, hören seine Organe auf zu arbeiten. Der Atem steht still. Der Leib erkaltet und beginnt zu verwesen. Doch was geschieht dann? Wie geht es nach dem Tod weiter? Diese Frage beschäftigt die Menschheit seit Jahrhunderten.

Die einen behaupten, mit dem Tod sei alles aus. Manche Religionen wie der Hinduismus oder der Buddhismus lehren, das Leben beginne von vorne (Reinkarnation). Wieder andere sagen, alle kämen in den Himmel. Was stimmt denn nun?

Die Antwort auf diese Frage müssen wir nicht bei (sterblichen) Menschen suchen, sondern bei Gott. In seinem Wort, der Bibel, offenbart er uns, was wir Menschen aufgrund unseres begrenzten Horizonts nicht erkennen können.

Was sagt die Heilige Schrift zum Leben nach dem Tod (Mt 7,13-14; Joh 3,36)?

Das Totenreich (hebr. *scheol*, griech. *hades*): Die Bibel berichtet uns von einem Aufenthaltsort der Verstorbenen bis zur allgemeinen Auferstehung bei der Wiederkunft Jesu Christi. Gottlose (vgl. Lk 16,23-29; Hebr 10,27) und Gläubige (vgl. Lk 23,43; Phil 1,23) befinden sich an zwei unüberbrückbar getrennten Orten: an einem Ort der Qual bzw. bei Jesus.

Was geschieht bei der Wiederkunft Jesu (Joh 5,28-29; Hebr 9,27; Offb 20,11-15)?

Himmel und Hölle: Ewiges Leben und ewige Verdammnis

Was entscheidet darüber, ob jemand verdammt wird oder nicht (Röm 8,1-2)?

Welche Zusage Jesu gilt allen gläubigen Christen (Joh 11,25-26)?

Wie wird der zukünftige Körper der Erlösten beschaffen sein (1Kor 15,42-44)?

Was sagt das Wort Gottes über die Hölle (hebr. *gehenna*) – (Mt 13,42; Offb 20,14-15)?
